
梨花风起正清
明，清明之际，缅怀
之时。 月  日，中
铁十一局集团桥梁
有限公司北沿江项
目（沪宁段）搬经制
梁场党支部组织项
目党员与全体团员
到如皋市吴庄烈士
陵园开展“缅怀革命
先烈，赓续红色血
脉”主题党日活动。
现场通过瞻仰烈士
英雄纪念碑、祭扫烈
士墓、参观烈士陵园
纪念馆、讲党课等方
式缅怀革命先烈，传
承红色革命精神。

上午  时，全体
人员手捧鲜花，眉目
低垂，庄严肃穆地列
队于烈士墓碑前，与
革命烈士进行一次
穿越时空的对话。据
守陵人介绍，这些烈
士先后牺牲于土地
革命、抗日战争、解
放战争时期，共有
   名烈士长眠于
此，其中还有许多无
名的烈士。项目职工
们轮流敬献鲜花并
鞠躬默哀致敬。哀悼结束后，职工
们拿起工具，修葺陵园。他们用抹
布擦拭墓碑，拿扫把清扫落叶杂
草，每一个举动都满含崇敬。

期间，大家参观了烈士陵园纪
念馆，陈列室内，在讲解员的介绍
下，一张张历史照片、一件件历史
文物、一段段英雄事迹，将大家的
思绪拉回那段“狼烟四起，热血壮
山河”的峥嵘岁月。

“革命先烈们，为了人民的幸
福，民族的解放和国家的富强，英
勇战斗，直到流尽最后一滴血，永
远长眠于我们脚下的这片热土，他
们用殷红的鲜血，书写了爱国主义
最壮丽的诗篇”，项目党支部书记
徐纯杰还现场为大家上了一堂微
党课。

据悉，搬经制梁场位于江苏省
南通市如皋市高明庄村，占地总面
积约    亩，承担着沪渝蓉高铁
（沪宁段）      标范围内    
榀简支箱梁的预制任务，计划
    年  月完成首梁预制，    
年  月完成全部制梁任务。项目通
过此次纪念革命烈士主题活动，进
一步深化了员工的爱国信念，并继
承和发扬了革命先辈们艰苦奋斗的
优良传统和不怕牺牲的革命精神。
大家纷纷表示，在以后的生产工作
中将践行自己的誓言，为企业的发
展壮大贡献青春和力量。 郝小杰

中
铁
十
一
局
集
团
有
限
公
司
沪
渝
蓉
高
铁

︵
沪
宁
段
︶
项
目
开
展
清
明
扫
墓
祭
奠
先
烈
活
动

2023年4月5日 星期三 第   版如皋最新闻

特约编辑：丁左君 鲍晓明
钱春妮 王 琦

邮箱：xmwbsqbxrg@163.com

如皋市侨联召开八届四次全委会议

 月   日，如皋市侨联八届四

次全委会议在张家港农商银行如皋

支行召开。市委常委、统战部部长、

组织部部长朱莹滢出席会议，市侨

联主席姚大平主持会议，市侨联八

届委员会全体委员约  余人参加。

会议传达学习了中国侨联、省

侨联和南通市侨联全委会议精神；

听取和审议了《践行“四敢”要求

勇担使命职责 为奋力书写好中国

式现代化如皋新实践汇聚侨界力

量》；审议并通过了《如皋市侨联八

届四次全委会议工作报告的决议》。

会议客观总结了去年侨联系统

取得的成绩，全市各级侨联组织坚

持以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导，深入学习宣传贯彻

党的二十大精神和习近平总书记关

于做好群团、侨务工作的重要论述，

认真落实市委市政府决策部署，积

极履行职能，主动担当作为，工作成

效显著，广泛团结凝聚归侨侨眷和

海外侨胞，扎实推动侨联重点工作

取得新突破、新发展。

就做好今年侨联工作，朱莹滢

强调 

一要在强化思想引领中打造新

高地

持续擦亮“雉水侨界大讲堂”工

作品牌，扎实开展好党的二十大精

神“三进”活动，全方位选树先进典

型，广泛宣传侨界涌现出的“四敢”

先锋，深度挖掘侨务工作领域的鲜

活实践，重点打造“侨界之星”品牌。

二要在服务中心大局中展现新

作为

充分利用侨联的组织网络优

势，有针对性地邀请侨商来如考察

交流、投资兴业，全面收集梳理涉侨

企业需求，及时宣传惠企新政策，让

“企业找政策”变“政策找企业”，有

效地推动惠企政策直达涉侨企业。

三要在真情为侨服务中争取新

成效

积极完善为侨服务体系，持续开

展“侨法宣传月”活动，扎实开展“暖

侨心”走访慰问活动，精心打造“海外

游子放心工程”，抓好“侨联工作站”

组建工作，切实把华侨国际文化交流

基地建设好、管理好、利用好。 黄雨

 月 日是学雷锋纪念日，小记

者班组织了一次公益卖报纸的活动。

活动开始前，指导老师给我们

作了培训。我和同学们练了几次，我

觉得自己已经能介绍得很熟练了，

自信满满，开始和其他同学说笑。

活动正式开始了。我们来到

水绘园，开始宣传起报纸，可情况

并没有按照我的想象发展，看着

眼前的人群，我怂了。我战战兢兢

地走到两个老爷爷面前，说：“爷

……爷爷你好，我们是新民晚报

的小记者，今天在这里体验卖报

纸，卖出的钱都会捐给山里的孩

子，希……希望您能支持我们一

下。”说完，我紧张地看着爷爷们，

生怕遭到拒绝。可该来的还是来

了，爷爷说自己不识字儿，拒绝了

我，我只好灰溜溜地走了。

接下来又遭遇了好多次失

败，我有点沮丧了。这时，前面的

一个凉亭里有着一个带娃的宝妈

在休息，我打算再试一次，我怀着

紧张的心情向他们走去，我小声

地说：“阿姨您好，我是新民晚报

的小记者……”还没等我说完，阿

姨就打断了我，说：“哦，你等一下。”

我认为自己又被拒绝了，手足无措

的站在一旁。这时，阿姨挂掉了手上

的视频通话，看着我，又说道：“哦，

没事，你说吧。”听到这，我欣喜不

已，赶紧向阿姨介绍报纸，阿姨也

耐心地听着，阿姨问我报纸的价

钱，我高兴地说道：“我们的报纸定

价是一块钱，因为我们是做公益活

动，所以价格不限，一分钱也不嫌

少， 块钱也不嫌多。”可能是知道

我们是在做好人好事，阿姨没有半

点犹豫，直接付给了我 块钱，看

着这 块钱，我长舒一口气。

有了第一次的成功后，我又陆

续卖出了几份报纸，钱虽然没有之

前阿姨给得多，但手里的报纸也都

卖光了，竟也算赚得“盆满钵满”。

我回味着今天买报纸时发生

的种种，心里明白了一个道理：如

果今天我没有向那个宝妈开口，

没有那一次的尝试，我今

天又能卖出多少报纸呢？

所以做事情要敢于尝试，

持之以恒。

如皋市安定小学五（13）班

李艾宸

指导老师 卢小娟

报童小记者班现在每周、

每月都有很多活动，这

不，第三期活动又要开始了！听到

“卖报”二字，我心中的火焰又被点

燃了：肯定要去呀！

来到水绘园，老师把“卖报大法”

传授给我们后，就要开始上路实践了。

我正准备找一个“下家”，好不

容易找到一个看上去很有文化的爷

爷，我心中犹豫着要不要过去，想

着：可万一那个爷爷拒绝我怎么办？

但这一次成功的话就能赚到钱

了———可如果他已经买了一份呢？

哎！就厚一次脸皮吧！我扭扭捏捏走

了过去，可那个爷爷却笑着亮出了

一份报纸。“可恶，生意被抢了！”我

好失望，一边转身往回走。

天空一碧如洗，树叶在风中摇

动着，可我却走得又累又渴，脚趾

头还很痛。这时，我又在凉亭里发

现了一个大姐姐，旁边还有一个大

哥哥在玩手机。我想过去搭讪，又

没这个勇气。此时，我回头看了一

眼老师和同伴，老师小声地说了一

句：“加油！”同伴们都对我做了个

鼓励的手势，还有人做鬼脸缓解我

的紧张。在他们的鼓励下，我的信心

倍增。我咽了口口水，颤抖着向那对

情侣走去……

我试探着叫了声“哥哥姐姐”，

两人双双抬起头看我，周围有越来

越多的人围观，我努力克制我的紧

张，流畅地说：“哥哥姐姐你们好！我

是新民晚报的小记者，今天是来体

验生活卖报纸的，所赚到的钱都将

用于公益活动，希望你们支持。”

大姐姐笑着问：“你手里还有几

份呀？”我突然感到事情有转机，忙说：

“还有 份。”哥哥说：“你讲下价我就

全买了！”我吃惊极了，又回答没有固

定价格。哥哥听了，爽快地付了   

块。我见了，连连感谢。还有同学在旁

边祝他们“百年好合”，大姐姐听了，更

是笑得合不拢嘴，朝我们挥手再见。

这时，我才发觉浑身酸痛，身上

出了很多汗，除了刚才的十元，还有

之前老爷爷老奶奶买报纸给的  个

一元硬币。我走了几个小时，也只赚

了   元，我明白了父母赚钱的不

易，也开始反思自己之前大手大脚

花钱的不对；认识到岂止是赚钱艰

难，做任何事情都会遇到困难，但只

要你肯勇敢迈出第一步，困难总会

迎刃而解。

如皋市安定小学五（13）班 马语淇

指导老师 卢小娟

报童
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江苏省慈善联动项目调研座谈会在如皋市召开
 月   日，江苏省慈善联动项

目调研座谈会在如皋市召开。江苏

省慈善总会副会长高晓平、项目部

主任马捷、南通市慈善总会副会长

叶沈良和如皋市副市长崔建村等

出席会议。南通、淮安、盐城、泰州

市慈善总会和项目部负责人参加

会议。

会议重点围绕省慈善总会

    年“低保困难群众慈善医疗救

助”和“慈善光伏助困”两大项目的

实施办法进行讨论，南通、淮安、盐

城、泰州市慈善总会负责人交流发

言，并提出了意见和建议。

“近年来，如皋市高度重视慈

善事业，持续健全工作机制，创新

慈善公益项目，拓宽援助覆盖面，

推动慈善事业与助推乡村振兴、帮

扶困难群众、促进共同富裕、发展

公益事业等融合发展。”崔建村在

活动上发表致辞，他表示，今后如

皋市将继续贯彻新发展理念，讲好

慈善故事，厚植慈善文化，加强基金

募集工作，积极开展慈善救助，充分

发挥慈善事业在第三次分配中的作

用，扎实推动共同富裕，奋力推进如

皋慈善事业高质量发展。

如皋市慈善基金会理事长石耀

介绍了如皋慈善助医情况以及慈善

帮扶光伏发电项目。他说，    年

到     年的  年间，“慈心关爱”

助医活动善款支出总额     万

元，     人 次 受助，为消除特殊

群体因病致贫、因病返贫发挥了积

极作用。从     年到     年的

  年中，共受理救助了患儿    人

次，救助支出总额       万元，其

中省慈善总会拨补      万元。

    至     年，如皋市参加腾讯

“  慈善公益”募捐，两年间，线上

收到爱心人士捐款      万元，并

获得腾讯公益基金     万元的配

捐。在慈善帮扶光伏发电项目方面，

如皋市慈善会和老区建设促进会分

别资助   万元，从     年起在全

市   个村建成小型光伏发电站，

    年   个村居光伏发电站共

发电       度，收益      万元，

其中村居直接收益      万元。村

居在享受八五折优惠电价的同时，

每年还可享受光伏电站建设运营企

业    万元的返还资金（按照协议

连续   年），随着发电站常年运

转，每年享受电价收益和企业返还

资金合计可收入  万元左右。

会上，高晓平对如皋慈善会及

城北街道袁桥社区光伏发电项目给

予了充分肯定，他希望各地积极学习

借鉴他们的经验和做法，实现从“授

人以鱼”到“授人以渔”的转变，帮扶

更多困难群众，切实推进乡村振兴。

他强调，联动项目是服务大局的体

现，全省上下要坚定信念，上下结合，

要有大局意识和责任担当，捏成拳

头解决问题，努力做好联动项目；各

地要通过调查研究，进一步跟踪、细

化项目，遇事及时汇报，量力而行、

尽力而为、稳中求进；要上下共同努

力，省里将不断完善该项目，大家要

群策群力，结合各地实际，创新发展

空间；要进一步明确远景目标，推动

政府对困难群众的基本医疗救助保

障，为困难群众减轻医疗负担。

会议前，高晓平一行实地走访

了城北街道袁桥社区了解光伏发电

项目。该项目在     年收益

     元，村居用这部分资金帮扶

困难家庭。目前，该村正在着手二期

光伏电站建设，并动员    多个农

户家庭参加，安装     块光伏板，

村居集体和农户家庭每年都有新增

效益。 张灵若 吴光明


